



河辺林通信

建部北町の森から

2017年11月号 No.235

↑石と背比べをするキノコ

第一回 女性のための素敵時間

10月25日（水）10時から、河辺いきものの森で女性のための素敵時間「木の枝と押し花を使って、フォトスタンドを作ろう！」が行われました。このイベントは里山保全を目的とした東近江市エコツーリズムの一環として行われ、今回は6名の方が参加してくださいました。森は知っていたけど、中に入ったのは初めてだったと言う方ばかりで、朝の森散策では「こんなになっていたとは知らなかった！」「子どもに戻ったみたい！」と喜んでくださり、秋の実やきれいに色づいた落ち葉、カタツムリなどを見つけて、とっても楽しい大人の森たんけんでした！



遊林会の第4活動日だったので、お昼はボランティアのみなさんと食べていただきました ↓



午後からは押し花でフォトフレーム作りをしました。押し花の先生が森の植物を使い丁寧に作ってくださった素材で、みなさんととても穏やかに優しい雰囲気の中で素敵なフォトフレームを作られていました。本当に楽しかったとみなさんに喜んでいただき、第一回を無事終了することができました。



第33回 森のコンサートが、12月3日（日）14時（13時半開場）より河辺いきものの森・ネイチャーセンターにて行われます。今回は『だがつきスイッチ』のお二人をお迎えします。ワークショップもあり、打楽器音楽の世界を存分に楽しんでいただけます！ただいま、チケットのお申込み受付中です！



6回目のモリイコ！とモリイコ！S

前回のモリイコではノコギリを使った子ども達。今回は、ノコギリに加えてナイフでお箸作りから。ナイフは隊長によって研がれた切れやすいものだったのもあってか、みんな楽しそうに削っていました。

午後からはたき火！たき火を行うためにマッチを1人一箱渡して、練習しました。ポッと燃え上がる炎にビックリしちゃった子もいましたが、マッチで火をつけられた！という達成感に溢れた顔をたくさん見せてくれました。次回はたき火でごはん作りです！



「モリイコ！S」はどんぐりをつかって競争を行いました。みんなで拾ったどんぐりの中から、コマとやじろべえを1人2つ作ります。どのどんぐりを使うのがいいかな？コマもやじろべえもバランスが大切。友達や隊長と相談して作り早速競争！とっても盛り上がったのがやじろべえ積み。シーンとした中ハラハラドキドキ…なんと5段積みむのに成功！本人も隊長もみんなもびっくり！でした。

午後からは、どんぐりを飛ばす遊び道具を作り、的当て。一日どんぐりで楽しみました。



●10月の作業だより

第2土曜日 (10月14日) 13人

①セイタカアワダチソウ抜き班

黄色い花をつける外来種であるセイタカアワダチソウの抜きを行いました。セイタカアワダチソウはえているところにはもれなくひっつき虫もあって、体中タネだらけになっていました。

② お昼ご飯班 お芋ご飯に、あつたかシチュー、焼き豆腐など美味しくいただきました。

③ お芋掘り班 お昼からは芋畑に移動し、お芋掘りを行いました。



10月14日 観察会

10月の連休で、遊林会スタッフ2人が自然観察指導員講習会を受けてきました。この講習は、日本自然保護協会(NACS-J)が行っていて、「自然観察からはじまる自然保護」をテーマに、自然観察指導員を養成しています。

今回この講習で、ベテラン講師の自然観察会に参加したり、また自然の守る方法についてや、どんな自然観察会が大切なのかといった講座を受けました。講習を受けて、これはまさに遊林会でやっていることだなあと再確認したり、こんなやり方もあるのか!といった発見などたくさん学ぶことができました。今後の活動でもどんどん活かしていきます。

そこで、自然観察指導員となった綿貫が、ワッペンをつけて今月の観察会を担当。せっかくなので講習を受けた時におもしろかった観察会のネタを遊林会のみなさんで行いました。今回注目したのはクモの巣。最高の物件を探しながらどこがいいだろう?と森歩き。

意外と面白いクモの巣、わいわい楽しく観察しました。第二土曜日の保全活動前に毎月行っている観察会。ご参加お待ちしております!



木ままクラブ (10月5日・19日)

9月の第4水曜日に伐倒した木の薪割り作業を行いました。とても大きな木だったので林内に薪割り機を運んで作業をしました。前スタッフのきっしーが北海道から帰省して活動に参加したので、休憩時に山の話やいろいろな話で盛り上がっていました。

第4水曜日 (10月25日) 15人

台風21号の影響で枝先が折れてしまった木を伐倒しました。70歳前後のクヌギの木でした。薪や炭に使います。枝が様々な方向に出ているクヌギ、伐るのは難しいですがそこはベテラン揃い。ぴったりと思った方向に倒すことができました。

11月の活動日

11/2 (木)	梵釈寺 蒲生西小学校が見学・体験に 来られます
11/11 (土)	セイタカアワ ダチソウ抜き 水辺の藻上げ 柴作り
11/16 (木)	モミジの林の 竹柵補修
11/22 (水)	枯れ木の伐採

朝 9:00~(遅刻可)

第2土曜日は、9:00より
1時間ほど観察会を行います

梵釈寺でのおすすめイベント

遊林会が里山保全を進めている蒲生にある梵釈寺でのおすすめイベントが2つあります!

まず、一つ目のイベントは、梵釈寺の熊倉住職による座禅、写経です。その後、遊林会が保全した秋の里山を散策した後、精進ミ二料理があります。まだスタッフはいけてなのですが、お料理は本格派の精進料理、見た目は完全にウナギの美味しそうな蒲焼きのごはんが出てきます!これを食べに行くだけでも価値あり!ですよ。空きはわずかだそうです!

~蒲生野で癒しと悟り~

- 日 時 11月12日(日) 10:00~13:00
- 場 所 蒲生梵釈寺
- 料 金 3,300円
- 申込み がもう夢工房 0748-56-1395

二つ目は、秋の里山自然観察会です。遊林会の森さんによる自然観察会、場所は同じく梵釈寺です。昨年度は平和堂さんの助成金によって植生調査を行う事ができました。その成果もお話ししてもらいます。

- 日 時 11月18日(土) 13:30~15:00
- 場 所 蒲生梵釈寺
- 料 金 300円
- 詳 細 蒲生コミセン 0748-55-0207

編集後記

今月中旬より産休・育休に入る山北です。私も遊林会も初めての事で不安もありますが、長年居座っていた場所が空くことで、遊林会にとって良い風が吹くと感じています。遊林会の会員さんには今もたくさん助けられています。今後どうぞ遊林会事務局をよろしく願います。元気にもどってきますね。山北

【発行者】

特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田 三良

〒527-0003

滋賀県東近江市建部北町531
河辺いきもの森内

電話: 0748-20-5211

メール: ikimono@e-omi.ne.jp